

Agenda
CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ **“Tony” presume; Sarukán, artífice**

Al embajador de Estados Unidos en México, Antonio Garza Jr., podría pasarle lo mismo que al marchista mexicano Bernardo Segura: que por “colgarse las medallas” que no le correspondían, se las quiten.

Y es que “Tony” anda presumiendo en México y en Estados Unidos que gracias a su intervención política el Congreso estadounidense finalmente aprobó —después de más de un año de negociaciones— el suministro de recursos económicos considerados en la Iniciativa Mérida. Los mexicanos deberían agradecerme, quiso decir Antonio, pues con esa lana México podrá reforzar la lucha contra las actividades de la delincuencia organizada y desorganizada, entre ellas el narcotráfico y el tráfico de armas provenientes de Estados Unidos. ¡Medio cónicos nuestros vecinos, verdad!, dirán algunos.

Pero no fue el señor Garza quien convenció a los congresistas de que aprobaran la mencionada iniciativa; quien hizo el trabajo más importante, quien prácticamente “les dobló la manita” para que soltaran el billete, fue nuestro embajador en aquel país, Arturo Sarukán, quien conoce como pocos, por no decir que como nadie, la intrincada red de intereses políticos y económicos de los legisladores estadounidenses. Más loable aún, que gracias al talento, al empeño y a la dedicación de Sa-

rukán, el gobierno mexicano no tuvo que desembolsar las decenas de millones de dólares —cientos, dicen algunos— para contratar cabilderos que le sacaran el asunto, como lo hizo Colombia cuando le aprobaron un plan similar.

La firma del acuerdo sobre la Iniciativa Mérida permite utilizar cerca de 200 millones de dólares de los 400 millones que aprobó el Congreso de Estados Unidos en los fondos suplementarios del año fiscal 2008; bajo esta iniciativa ya están invirtiéndose en la lucha contra el crimen otros 136 millones de dólares, por medio de cuentas de cooperación militar y de fondos de apoyo económico. Los 400 millones de dólares del presupuesto 2008 representan la primera parte de esos mil 400 millones

de dólares de apoyo que Estados Unidos se comprometió a aportar en los próximos años. Este hecho es relevante porque permite planear con un horizonte más allá de los tres años, y no estar “pidiéndoles lana” cada año.

Lo que sí dijo Garza con acierto fue que la iniciativa reconoce que:

Uno.- La violencia que ha surgido por este infame comercio es el legado nocivo tanto de los consumidores de drogas y proveedores de armas en Estados Unidos, como de los productores y carteles de México o de cualquier otro lugar.

Dos.- Los problemas del tráfico de drogas, las adicciones y la influencia corrosiva de los *narcodólares* no se detienen en las fronteras.

Tres.- Hay que decirlo, a veces los narcotraficantes han coordinado e integrado sus operativos transnacionales mejor que las autoridades de nues-

tros dos países. ¡A veces, si casi a diario aquéllos les dan hasta por debajo de la lengua!, acotan los expertos.

Además, la Iniciativa Mérida incluye intercambios entre jueces y fiscales mexicanos y estadounidenses para compartir las mejores prácticas en la conducción de juicios y casos criminales, y apoyará a México en el desarrollo de sus reformas judiciales.

¡Es un honor para mí haber firmado este documento (el acuerdo de la Iniciativa Mérida), porque es una clara muestra del firme compromiso de nuestros dos gobiernos de garantizar un futuro mejor y de mayor prosperidad y seguridad en ambos lados de la frontera! ¿Tú le crees a Antonio?, preguntan los malos. Nosotros tampoco.

Agenda previa

El gobernador de Tlaxcala, Héctor Ortiz Ortiz, rendirá hoy, viernes, su Tercer Informe de Gobierno, en el que podrá presumir de logros como los siguientes: primer lugar en seguridad; pasar del lugar 28 al noveno en calidad educativa; renovar todos los centros de salud estatales con más de 40 años de falta de mantenimiento e incorporar a la entidad a una de las mejor comunicadas en materia carretera.

En materia política, Ortiz también pasó el examen: mayoría absoluta del PAN en el Congreso (gobierna en 20 ayuntamientos, de nueve que recibió en 2005); los partidos de oposición bajaron notablemente: el PRI lleva diez años fuera del poder, mientras que el PRD redujo su influencia en 58 por ciento en municipios y 82 por ciento en el Congreso.

¡Se acabó la diversión y el negocio para los traficantes de ilegales cubanos! Ayer, el Instituto Nacional de Migración informó que un grupo de 41 cubanos que se había internado al



Fecha 05.12.2008	Sección Política	Página 46
----------------------------	----------------------------	---------------------

país ilegalmente fue enviado a su país, lo que constituye la primera acción después de la firma del Memorando de Entendimiento para garantizar un Flujo Migratorio Legal, Ordenado y Seguro, entre México y Cuba, el 22 de octubre. Desde el aseguramiento hasta el traslado, los nacionales cubanos recibieron atención de las autoridades migratorias y asistencia consular, además de alimentación, revisión médica, comunicación y trato apegado.

El gobierno del Distrito Federal adjudicó de manera directa a la Comercial Mexicana, los vales de despensa de fin de año para sus trabajadores por dos mil cien millones de pesos, después de declarar desierta una licitación en la que participaron varias empresas. La administración capitalina no ha explicado plenamente las ra-

zones de esta decisión, que ha sorprendido al comercio organizado de la ciudad de México.

Lo menos que se le puede pedir al "Carnal" Marcelo es que responda a las siguientes interrogantes que se hace la opinión pública: ¿Por qué a la Comercial Mexicana? ¿Se trata de un generoso apoyo ante su quiebra? ¿Podrá "la comer" cumplir con este compromiso? ¿No irá a dar este dinero a los bancos que están embargando a la Comercial?

Obviamente, hay quienes sospechan que el gobierno del Distrito Federal pudo haber hecho operaciones financieras con la Comercial antes de la debacle de la empresa, *incurriendo también en graves pérdidas, y que la adjudicación de los vales puede ser la forma de recuperar esa inversión. ☒

Más loable aún, que gracias al talento, al empeño y a la dedicación de Sarukán, el gobierno mexicano no tuvo que desembolsar las decenas de millones de dólares —cientos, dicen algunos— para contratar cabilderos que le sacaran el asunto, como lo hizo Colombia cuando le aprobaron un plan similar.